
一般質問通告一覧

質問順位 質問者 持ち時間

質問事項及び質問内容

1 小林　達信 60分

１．少子化対策について 町長

（１）現在、出生数が激減しているが、町はどのように認識しているのか伺う。この
ままでは塙町は消滅するかもしれない。
（２）今までの対策が機能（目的のある働き）していないのではないか。対策を抜本
的に見直し新たに少子化対策のため条例を制定して少子化対策を強力に押し進めるべ
きと思うが、どう考えるか。

２．職員の採用基準、職員の接遇について 町長

（１）職員の採用基準であるが、どのような面を重視して採用しているのか伺う。
（２）職員の接遇は大多数は問題ないと思うわれるが、何人か少し問題ありと町民に
指摘を受けている。今後、どのように指導していくかまた、どのような研修をしてい
るのか伺う。

2 鈴木　茂 60分

１．あらゆる災害からまち、ひとを守るための施策について伺う。 町長

（１）近年、温暖化等により異常な自然現象が起き各地で大きな災害が起きている。
我が町でもいつ起きるかわからず、あらゆる災害を想定した防災体制づくりが必要と
される。町長の危機管理に対する認識を伺う。
（２）防災センターについて庁舎の概要とどの所属の職員が配置されるか。また、管
理者は誰になるのか伺う。
（３）防災マップの町民への周知はいつ行われたか。また、今後はいつになるのか伺
う。
（４）雨量計が町内に４ケ所あるというがどこにあるのか。また、短時間の集中豪雨
の情報はどのようにして国に伝わるのか伺う。
（５）災害が予想されるときの避難勧告、避難指示などの避難マニュアルは作成され
ているのか。また、どのような方法で周知するのか。避難場所は決まっているのか伺
う。
（６）停電時に災害が発生したときＩＰ告知電話やエリアメールが使えなかったとき
の避難の連絡や誘導は誰が行うのか伺う。
（７）消防団員の人員確保に向けて管内の事業所、職場等に協力要請の文書を発送す
る必要があると思うがどのように考えるか伺う。
（８）消防団ではケガ人や病人に対する避難誘導、避難介助、救助訓練が必要と思わ
れるがどのように考えるか伺う。
（９）除雪のための重機をリースするということだが、具体的内容を伺う。

２．米価下落に伴う農家対策はどうするのか。 町長

（１）本年産の食用米の価格が大幅な下落となった。このままでは来年の作付け意欲
がなくなり、さらに耕作放棄地が増えることになる。何か対策が必要と思うが考えを
伺う。
（２）隣の鮫川村は奨励金として１０ａ当たり１万５千円を補助したが町は出す考え
はあるか伺う。
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3 吉田　克則 30分

１．町制施行６０周年記念について 町長

（１）昭和３０年町村合併に至った経緯を伺う。
（２）町制施行６０周年記念行事の具体的な内容を伺う。

２．消防団員に対する待遇改善について 町長

（１）現在の消防団員に対する処遇はどのようになっているのか伺う。
（２）消防団員から処遇改善の要望等は出されていないのか伺う。
（３）町として消防団員に対する待遇の改善を考えているのか伺う。

4 小峰　由久 60分

１．産業祭について 町長

（１）産業祭の目的（意義）、経済効果、動員ボランティアの範囲と人数及び今後の
方針・計画について伺う。

２．ふくしま森林再生事業について 町長

（１）執行計画と執行状況について伺う。

5 藤田　高志 60分

１．安心・安全な町づくりについての考えを伺う。 町長

（１）災害時における山間地域等の安全確保について伺う。
（２）コンパクトシティー化について伺う。
（３）中心市街地の空洞化の現状と今後の対策について伺う。

２．健康政策の現状と今後について 町長

（１）町民健康増進への取り組みについて考えを伺う。
（２）（仮称）健康福祉センターの計画の現状について伺う。

6 鈴木　幸江 60分

１．役場庁舎前駐車場の使用について 町長

（１）庁舎前駐車場の使用にあたって「満車時が多々あり困ることがある。どうにか
ならないか。」という町民の声が多く聞かれる。来庁者が安心・安全に利用できるよ
う対応すべきと考えるがいかがか。

２．地域公共交通総合連携計画実証運行「乗り合いタクシー運行」
について

町長

（１）公共交通機関に対するニーズの実証運行と報道されている(福島民報）今回の実
証運行計画及び今後の交通弱者解消のための対策を伺う。

３．空き家の状況及び対策について 町長

（１）人口減少・高齢化・過疎化の進行により空き家の増加が進んでいる。人口問題
研究所の推計及び国土交通省の試算によると、２０１９年をピークに日本全体の世帯
数は減少し、２０５０年には現在の居住地域のうち２０％が無居住地域になるとい
う。町の将来のため対応が急務と考える。空き家の適正管理・活用促進及び放置家屋
の荒廃・危険家屋の撤去等々、現況及び今後の対応について町長の所信を伺う。

分


